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Edito 

 

 

Ce fut une réelle satisfaction que de pouvoir participer 

à la cérémonie d’inauguration du parc solaire de Flayat 

en présence de mes deux prédécesseurs : Georges Lainé 

et Marie-Hélène Michon. Les projets structurants d’une 

commune ne peuvent aboutir que dans un esprit de con-

tinuité.  

Ce projet  est arrivé à son terme et va pouvoir alimen-

ter en électricité près de 4000 foyers, hors dépenses de 

chauffage. C’est donc couvrir les besoins de près de 20 

communes de la taille de Flayat. Cette inauguration 

s’est passée sous un très beau soleil et ce fut l’occasion de convier tous ceux qui se sont impliqués dans ce pro-

jet : les élus des précédentes équipes municipales, les maires et présidents des communautés de communes 

proches, les partenaires institutionnels, les agriculteurs ou voisins du parc qui ont été concernés soit par le pas-

sage du câble reliant le parc solaire au poste source de Saint Pardoux d’Arnet, soit par divers soutiens aux en-

treprises du chantier. Étaient aussi invités les présidents d’associations flayatoises qui représentent toutes les 

forces vives de notre commune.  

 

C’est bien que nous puissions évoquer dans ce même magazine l’activité de David et Karine Mouton qui sont 

aussi sur notre commune des producteurs d’énergie et contribuent ainsi à la construction de bâtiments agri-

coles. Eux aussi ont participé à la production électrique nécessaire aux besoins des habitants d’une commune 

au moins égale à la taille de Flayat. 

 

D’autres projets ont pu aboutir sur notre commune et vous les découvrirez en lisant ce magazine. Je souhaite 

cependant évoquer le redémarrage des activités des Galopins en Marche, grâce à l’énergie et à l’engagement 

de ses administrateurs, ainsi qu’au soutien de la Communauté de commune Marche et Combrailles en Aqui-

taine. Les séjours pour les enfants pendant les vacances scolaires vont recommencer dès cet été et se poursui-

vront tout au long de l’année. D’autre part, nous envisageons de mettre en place dès septembre un accueil le 

mercredi pour les enfants à l’école de Flayat. Ce serait une avancée importante pour tous les parents qui n’ont 

pas de solution de garde et une proposition d’activités qui devrait aussi être riche pour les enfants concernés. 

Ceci complèterait les propositions faites pour nos enfants. Nous nous sommes réjouis en fêtant les 10 ans de la 

Maison d’Assistantes Maternelles (MAM) et j’ai bien rappelé l’importance qu’elle avait pu avoir pour pérenniser 

notre école. Cette nouvelle proposition d’accueil et d’activités le mercredi va dans le même sens. Nous pou-

vons nous réjouir d’accueillir 19 élèves à l’école à la rentrée alors que les effectifs avaient pu descendre jus-

qu’à 8 précédemment. Nous espérons que cette stabilisation à un bon niveau soit de longue durée.  

 Voici aussi deux rendez-vous à noter pour cet été :  

- le 23 juillet à midi pour un apéritif sur la place de l'Eglise à l'occasion de notre fête annuelle.  

- le 13 août à 10h où nous accueillerons Mgr Bozo, évêque de Limoges, pour célébrer le dixième anniversaire du 

décès du père François Bouttier qui a beaucoup marqué notre secteur.  

C'est avec Georges Lainé et Marie-Hélène Michon et l'ensemble des conseillers municipaux que nous vous sou-

haitons un très bel été ! 
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Point sur les travaux communaux. 

Voirie : 

 

En partenariat avec la commune de Saint Agnant près Crocq, les agents communaux s’emploient à 

boucher les trous sur les routes communales. Une commande de 16 tonnes d’enrobé à froid a été 

nécessaire pour un montant de 1 865,56 euros HT. 

 

Des travaux de reprofilage et de renforcement sur des portions de routes seront effectués par 

l’entreprise COLAS. Une mise en place d’enrobé à chaud dosé à 80 kg/m2 pour un coût de 77 974 

euros HT avec une DETR* de 40 %, il reste 46 784 euros à charge pour la commune. Les routes 

communales concernées sont : Gervais, Lépinassolle, Le Montfranc, Faureix, Lépinas près de chez 

Mme Giron. 

 

Un passage busé à Gervais sera posé par l’entreprise GARRAUD de Giat, pour un montant de 900 

euros HT avec une DETR* de 40 %, il reste 540 euros à charge pour la commune. 

 

*DETR : Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux. 

  

Bois de Chicheix : 

 

Un éclaircissement a eu lieu sur une parcelle de sapins par l’entreprise SCIERIE DES GARDES. Le 

montant de la  vente du bois est de 9 579 euros HT. 

 

Bois d’Amont : 

 

Le reboisement a été confié à l’entreprise RONZAUD. Des meri-

siers et des chênes rouges d’Amérique ont été plantés. A l’au-

tomne, la plantation sera complétée avec des sorbiers des oise-

leurs. 
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34 % 
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Un départ à la mairie de Flayat et une arrivée 

Secrétaire de mairie à Flayat pendant trois décennies, Marie-Claire Battut a fait valoir ses 
droits à la retraite. Les municipalités successives lui ont rendu hommage.  

Il y a une trentaine d’années, quand Jean Touchard occupait le fauteuil de maire, Marie-Claire Battut prenait 
ses fonctions de secrétaire de mairie. Le 28 avril, le maire 
actuel et son prédécesseur, Patrick Mounaud et Marie-
Hélène Michon, présidaient de concert le départ en re-
traite d’une précieuse collaboratrice en qui ils ont eu toute 
confiance pour les accompagner dans leur mission à la tête 
de la commune. 

« Chaleureuse, ponctuelle, assidue » 

Pour l’occasion, la famille de Marie-Claire était présente et 
comme le soulignait le maire, « il est remarquable de voir 
ses parents à son pot de départ, ce n’est pas courant ». 

Des élus d’aujourd’hui et d’hier, des représentants de la 
commune de Saint-Merd-la-Breuille, cogérante de l’école, 
le personnel communal dont la nouvelle secrétaire, Karina 
Rodriguez, entouraient Marie-Claire pour la conclusion de 

sa vie professionnelle. 

« Constante dans l’humeur, chaleureuse dans l’accueil, ponctuelle, assidue, avec une vraie conscience profes-
sionnelle », sont les qualités d’une secrétaire qui a tenu à partir après « le vote d’un budget sans faille », ex-
plique Patrick Mounaud. 

Marie-Hélène Michon dressera le portrait d’une femme impliquée dans la 
vie communale, présente dans les associations, soulignant son intérêt pour 
la cueillette des champignons, le jardin et la randonnée à l’aide de 
quelques présents offerts dans un style non dénué d’humour, rappelant sa 
discrétion naturelle. 

Georges Lainé, ancien maire, a fait passer un petit mot dans lequel lui aussi 
a insisté sur le rôle important de Marie-Claire, dévouée pour l’intérêt des 
Flayatois, polyvalente et incontournable, sachant bien s’orienter dans les 
rouages administratifs. 

Quelques fleurs plus tard pour signe de reconnaissance du travail accompli 
et vœux de bonne retraite, un moment de convivialité a pris la place des 

émotions d’une page qui se tourne. 

Extrait de la Montagne Creuse.  

Arrivée de Karina Rodriguez, nouvelle secrétaire de mairie. 

Karina s'est intéressée à la gestion municipale dès son arrivée 

en Creuse en sollicitant une formation de secrétaire de mai-

rie qu'elle a obtenue avec succès auprès du Centre de Ges-

tion et du Centre National de la Fonction Publique Territo-

riale. Elle a ensuite pu travailler dans  les mairies de Saint-

Merd la Breuille en qualité de stagiaire dans le cadre de sa 

formation, puis de Feyt, Laroche près Feyt pendant 6 mois et 

Crocq pendant près de 2 ans. Cela lui a donné une réelle ex-

périence concrète dans tous les domaines de la gestion com-

munale, notamment pour une commune de notre taille. 

Karina s'est installée avec sa famille sur notre commune de-

puis 3 ans maintenant.  
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Inauguration du Parc Solaire de Flayat. 

Jeudi 8 juin 2023 s’est tenue l’inauguration du Parc Solaire de Flayat en présence de Patrick Mounaud, Maire de 
Flayat, de Marie-Hélène Michon conseillère régionale et ancien maire de Flayat, de Georges Lainé ancien maire 
de Flayat, de Daniel Bour, Président du groupe Générale du Solaire, d’Olivier Vergne, PDG d’EVEO Développe-
ment, et ainsi que plus de 90 personnes, dont de nombreux élus. 

 Avec ses 22 829 panneaux situés sur le village de Bressol, le parc solaire d’une puissance de 10 méga-
watts, produit 11 735 MWh/an. Installée sur un terrain de 10.8 ha, la centrale solaire permet d’économiser jus-
qu’à 751 tonnes de CO²/an et représente la consommation équivalente à 3 913 foyers par an.   
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Réunion bilan sur la réhabilitation du Bourg  

Inauguration du Parc Solaire de Flayat. (suite) 

Le projet photovoltaïque de Flayat a été lauréat aux appels d'offres de la Commission de Régulation de 

l'Energie en 2020. La centrale est équipée de panneaux solaires sur structure fixe. La moitié de ces 

panneaux sont de type bifacial, ils ont la particularité 

de capter l'énergie solaire par l'avant et par l'arrière. 

Cette innovation technique optimise le rendement de 

chaque module grâce à la lumière réfléchie par le sol. 

 Où va l’électricité produite au 

Parc Solaire de Flayat ?  

Les kilowatts produits sont dirigés 

vers le poste de Saint-Pardoux-

d’Arnet. Ils sont ensuite introduits 

dans le réseau local puis national. 
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En Creuse, le second semestre de l’année scolaire chahuté ...  

 

En février, la proposition de la carte scolaire présentée 

par l’Inspection Académique a suscité beaucoup d’émoi 

et de colère à l’annonce de 19 fermetures de classes en 

Creuse à la prochaine rentrée de septembre. Et pour 

cause ! il y a bien longtemps que le département n’avait 

pas connu une telle carte scolaire. Grâce à la mobilisa-

tion des syndicats d’enseignants, des élus et des parents 

d'élèves, ce ne sont plus 19 mais 6 classes qui fermeront 

en septembre 2023. Les élus creusois ont écrit au mi-

nistre de l'Éducation Nationale le 10 mars dernier. Ils lui 

expriment leurs inquiétudes sur le manque d’enseignants spécialisés et les absences non remplacées, entre 

autres. De ce fait, les perspectives sur les prochaines années et sur le long terme ne présagent pas à offrir un 

Service Public permettant la réussite de toutes et tous les élèves. 

Entendu ou pas ?  

En avril, dans la feuille de route du gouvernement, Elisabeth Borne 1ere Ministre a promis de «changer de mé-

thode» sur l’épineuse question des fermetures de classe en milieu rural, avec davantage d’anticipation et “une 

réelle transformation de l’école” à la prochaine rentrée. Espérons que ce changement soit en faveur de nos 

écoles creusoises avec des moyens humains suffisants afin de ralentir le phénomène d’avancée du désert dû à 

la restriction des enseignants dans les territoires ruraux. 

La période budgétaire en avril, est le temps, pour les élus, de présenter le bilan financier de l’année 2022. 

Pour notre syndicat intercommunal, le compte administratif a présenté un résultat en excédant de 16 564,21 € 

pour la section fonctionnement et un déficit de 6 919,85 € pour la section d'investissement.  

Les nouveaux parents souhaitant inscrire leurs enfants pour la prochaine rentrée se sont déjà rapprochés du 

directeur pour les inscriptions mais aussi faire une visite de l’établissement. Concernant les départs, 4 en-

fants quitteraient notre école et 7 enfants feraient leur rentrée en septembre dans les différents niveaux de la 

maternelle et de l’élémentaire. Dans le courant de l’été, la cantine sera équipée de matériel neuf grâce à une 

armoire réfrigérée permettant d'avoir une capacité plus grande pour la conservation des produits frais et des 

plats préparés et deux meubles inox bas qui viendront améliorer le niveau d'hygiène de la cuisine. L'Etat appor-

tera son soutien financier à hauteur de 70% pour une dépense qui s’élève à 4 460.58 € hors taxes. 

Tout au long de l’année scolaire, les élus sont conviés aux conseils d'école, c’est l’occasion, entre autre, de 

prendre connaissance du projet d’école et de son avancement avec Anthony Simonet, Directeur. L’enjeu est de 

faire apprendre les enfants à travers une grande diversité d’actions et qu’ils en tirent des bénéfices.  

Concernant le périscolaire, les maires de Flayat et Mérinchal souhaitent, dans un premier temps entreprendre 

le temps d’activités les mercredis toute la journée. Les travaux de réflexion sont en cours pour structurer ces 

journées à partir d’un Projet EDucatif Territorial porté par l’association Les Galopins en Marche. 

La fin de l’année scolaire étant toute proche, nous souhaitons à Anthony Simonet Directeur, Sophie Barbaud 

Auxilliaire de Vie Scolaire, Amandine (ATSEM) et Agnès (agent de restauration), aux élèves et leurs parents, de 

passer de belles et heureuses vacances d’été avec leurs familles et leurs ami(e)s. 

 

 La Présidente,        La Vice-Présidente,  

Marie Hélène Michon       Denise Védrine   

Syndicat intercommunal du bassin scolaire Flayat/St-Merd La Breuille 
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L’actualité de l’école de Flayat  
(textes écrits par les enfants) 

Fête du court-métrage 
Nous avons participé à la Fête du Court-Métrage avec le soutien matériel du Café 
de l’Espace. 
Par groupes d’âge, nous avons visionné une sélection de films avec différents 
thèmes : « Jouons ensemble » pour les petits, « Promenons-nous dans les bois » 
pour les moyens et « A chacun sa maison » pour les grands. En revenant à l’école, 
nous avons voté pour notre film préféré. Les 3 films que nous avons adoré sont 
« Matilda », « Le Merle » et « Hot Dog ». 
 
 
 
 

 
Piscine à Aubusson 
Nous sommes allés à la piscine. Nous avons passé des tests pour évaluer notre niveau et nous répartir 
en groupe. Le groupe des nageurs a fait de l’apnée, ils ont appris à faire le crawl, la brasse et à plon-
ger. Ils ont fait le bateau pirate. Le groupe des moyens a fait la bouteille, l’étoile de mer. Ils allaient 
chercher les cerceaux au fond de l’eau et ils ont fait du toboggan. Les non nageurs ont fait le tour du 
bassin en nageant. Ils ont fait du petit toboggan et ont nagé sous l’eau en passant dans un cerceau. Les 
maternelles ont fait des chansons dans l’eau, du toboggan, des jeux et ils ont mis la tête sous l’eau. A 
la fin, les CM2 ont repassé un test pour valider leurs apprentissages. 
 
Visite du four à pain 
On a été voir le four à pain de Flayat à La Cure (le maître 
s’est trompé de jour). Monsieur le Maire et Jean-Luc Vergne 
nous ont expliqué comment fonctionnait le four à pain. Il fal-
lait 2 à 4 jours pour le faire chauffer. Aujourd’hui, une partie 
du four est trop abîmée pour fonctionner. On pouvait y faire 
des pompes aux pommes, des tartes, sans oublier le pain et 
on pourrait y faire cuire maintenant des pizzas. Il fallait utili-
ser une paillasse pour faire gonfler le pain et une pelle avec 
de la farine dessus pour enfourner le pain. Beaucoup d’habi-
tants venaient faire leur pain et ce four fonctionne au bois. 
 
 
 
 
Cercle de conteurs 
Une conteuse (Bérangère Charbonnier alias « Merline l’enchanteuse ») vient nous raconter des contes à 
l’école. Elle utilise des instruments (guitare, violoncelle et cithare) pour l’accompagner. Au fur et à 
mesure, on essaie de raconter à notre tour, mais ce n’est pas facile de prendre la parole devant les 
autres. Ça nous apprend aussi à respecter la parole de l’autre, ne pas « couper le ruban de parole ». On 
espère pouvoir raconter les contes que nous avons entendu à nos parents en fin d’année. 
 
Astronomie 
Nous avons des cours sur l’astronomie avec Nicolas Damien qui est intervenant pour la FOL23. Nous 
avons essayé différents télescopes tels que le télescope de Newton et la lunette de Galilée. Nous avons 
aussi observé le soleil avec un télescope fait pour cela, car sinon c’est très dangereux pour les yeux. 
Nous avons pu voir des tâches solaires. Nous avons aussi étudié le système solaire grâce à une modélisa-
tion sur un ordinateur. Nous avons également analysé le spectre chromatique de la lumière. 
 

Concert 
Nous sommes allés au Café de l’Espace pour rencontrer un 
groupe « Atomic Ping-Pong » qui était en résidence pour toute la 
semaine. Le groupe est composé de 5 personnes. Ils nous ont fait 
écouter chacun à leur tour les instruments qu’ils utilisent : une 
batterie (mi-acoustique, mi-électrique), une guitare électrique, 
une contrebasse, un synthétiseur, une clarinette basse et une 
clarinette soprano. Nous avons chanté et dansé sur un de leur 
tube « chameau, fais-moi danser », que nous vous conseillons, 
ainsi que « Raccoon on the moon ». 
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 Flayat  : le diagnostic de territoire se déroulera cet été ! 

Depuis maintenant 14 ans, le Café de l’Espace -  Es-
pace Associatif Alain Fauriaux s’investit pour partici-
per à la vie de la commune et ses alentours. Au fil 
des années, nos missions n’ont cessé de s’élargir : 
labellisé Espace de Vie Social (EVS), nous proposons 
des animations pour toutes et tous, petits et grands 
les mercredis et samedis. De nombreuses ren-
contres et concerts musicaux sont proposés les ven-
dredis soir  : soirées dansantes, musiques festives, 
jazz, rock ou encore bal trad’ ; il y en a pour tous les 
goûts ! Le Café de l’Espace  répond également à un 
besoin de service sur le territoire : l’association a 
repris l’ancienne Poste, un point reprographie a été 
mis à disposition avec salle de travail partagé/wifi, 
et bien d’autres ! Depuis 2022, en partenariat avec 
la mairie et via la gestion du gîte d’étape La Belle 
Étoile, l’association participe également au dévelop-
pement touristique de la commune ! 
 
Un nouveau projet pour l’été 2023 : Le Café de l’Es-
pace se lance dans un diagnostic de territoire en 
partenariat avec la mairie de Flayat ! 
 
Un diagnostic de territoire, qu’est ce que c’est ? 
 
Il s’agit d’une enquête au près des habitants afin de 
mieux comprendre le territoire dans lequel nous 
agissons. Un groupe de bénévoles va ainsi aller à la 
rencontre des flayatois et flayatoises pour discuter 
d’une thématique choisie, ici le territoire. Ils utilise-
ront pour cela un questionnaire préparé en amont. 
 
Un diagnostic, mais pour quoi faire ? 
 
Il s’agit de mieux connaître le territoire : ses besoins, 
ses forces, ses faiblesses, potentiel d’évolution, en-
vies et attentes des habitants.  Ces données per-
mettent ensuite de mieux saisir les évolutions du 
village et d’ainsi être en capacité de comprendre 
celles à venir. Mais il s’agit également de cerner les 
attentes qu’en ont les habitants, recréer du dialogue 
tous ensemble afin de valoriser notre commune et 
les initiatives locales ! 
 

Mais alors, que va t-il se passer sur Flayat ? 
 
Durant les mois de Juillet et Août, un ou plu-
sieurs bénévoles de l’association Café de l’Es-
pace, parfois accompagné d’un membre du con-
seil municipal, feront le tour des habitants de la 
commune afin de vous rencontrer. Nous vous 
proposerons de répondre à une série de ques-
tions centrées sur la vie à Flayat. 
Vous n’êtes pas là quand nous frappons à votre 
porte ? Pas de souci ! Nous laisserons le ques-
tionnaire dans votre boîte aux lettres et vous 
pourrez ramener celui-ci au Café ou en mairie. 
 
Un reportage photo pour illustrer nos ren-
contres ! 
 
Nous souhaitons illustrer ces moments de ren-
contres via la réalisation d’un reportage photo. 
Nous vous proposerons donc, si vous le souhai-
tez, d’être pris en photo devant votre maison, ou 
simplement lors de notre échange. Ces photos 
donnerons lieu à des expositions  dans différents 
lieux de Flayat (mairie, bibliothèque, café). 
 

Si vous souhaitez en apprendre plus, contactez nous au 05 55 67 51 38 ou via l’adresse mail : 
coordination@cafedelespace.com 
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Manaly est un village des 
Millevaches, l’eau y est 
à foison, des filets d’eau 
circulent en souterrain. 
Chaque maison avant le 
remembrement et l’ins-
tallation de l’eau cou-
rante avait son puit, 
chaque ferme avait sa 

bâche pour abreuver son bétail alimentée par des 
sources ou des résurgences. 

Les troupeaux étaient petits, 13 vaches au maximum 
dans le village, mais les veaux étaient élevés sous la 
mère ce qui signifiait beaucoup de travail pour les faire 
téter leur mère deux à trois fois par jour à heures fixes 
jusqu’à ce qu’ils atteignent 4 à 5 mois et demi. 

Pour laver le linge, il y avait trois pêcheries. Tous les 
mois, été comme hiver, les femmes lavaient les draps.  
Ils trempaient avec de la lessive (pendant la guerre, on 
utilisait la cendre faute de savon) puis ils étaient mis à 
bouillir dans une lessiveuse sur le feu de la cheminée. 

Fontaine 

A la découverte du coudiard de Manaly 

Situé au Coudiard, terrain communal, l’ensemble hydrologique de La pêcherie de Manaly rassemble une fontaine, 
un abreuvoir et un lavoir. Il a été abandonné il y a 60 ans après l’installation de l’eau courante à Flayat et l’équi-
pement des maisons en machine à laver. 

L’escalier était si raide pour mener à la ferme au-dessus qu’un balancier à eau était installé pour permettre à la 
fermière de remplir les seaux  sans descendre l’escalier. 

On ne sait pas actuellement de quelle époque date sa construction, vers 1800 ou avant ? 

Ensuite, avec la 
brouette les 
femmes les emme-
naient au lavoir ou à 
la pêcherie pour les 
rincer. 

Le petit linge était 
lavé directement au 
lavoir, trempé dans 
l’eau puis savonné , 

il était battu pour sortir la crasse et enfin rincé. 

 

Puis des pompes ont été installées dans les fermes 
pour amener l’eau dans les étables et dans les mai-
sons. Il se dit que certaines maitresses de maison, au 
début refusèrent la pose d’un robinet sur leur pierre à 
évier car elles avaient l’habitude de prendre l’eau au 
puit et refusaient de changer leurs habitudes ! 

Vue de 2019 

Escalier 
Abreuvoir 

Lavoir 

Abreuvoir 
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Le chantier de restauration. 

De nombreux intervenants  de 2019 à 2023, pour dégager les broussailles, curer le lavoir,  aménager les accès, rechercher les sources. 

En 2019, dans le cadre de la rénovation du petit patrimoine, la commune avec l’aide de la Région et de l’Europe engage une 

opération de restauration du site de Manaly. Le terrain est nettoyé par les employés communaux et par une équipe de béné-

voles. Un dossier est constitué et une entreprise spécialisée dans la pierre sèche ( L’œil et la Main) est sélectionnée pour refaire 

le mur de soutènement, remonter l’entourage de la fontaine, traiter l’abreuvoir et remonter le lavoir. Après les aléas dus à la 

pandémie, les travaux commencent en septembre 2022 et se poursuivent jusqu’en octobre. Début 2023, les communaux et 

des motivés finissent de nettoyer le site et de préparer à l’accueil des nombreux visiteurs espérés. 
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Journée du souvenir du 19 mars 2023 
Journée nationale du souvenir et du recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre 
d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc, mise à l’honneur de toutes les victimes. 

Commémoration de la victoire du 8 mai 1945   
La municipalité, les anciens combattants, les représentants de la gendarmerie et les habitants de la commune ont 
célébré au monument aux morts la victoire de 1945. 
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La commune de Gentioux-Pigerolles, a 

hérité d’un monument aux morts célèbre 

dont le message pacifiste « Maudite soit 

la guerre ! » apparait gravé sur la stèle, 

désigné par le poing dressé d’un orphelin 

sculpté à ses côtés en tenue d’écolier. 

 

Cette année, ce monument aux morts au-

ra 100 ans. A l’occasion de cet anniver-

saire, la municipalité lance un concours 

d’écriture de « lettre à l’orphelin du mo-

nument aux morts de Gentioux », ouvert 

aux personnes majeures ainsi qu’au 

15/17 ans. 

 

Le jury est composé d’auteurs, autrices, 

libraires, enseignants de français, biblio-

thécaires, poètes, conteurs, et est prési-

dé par l’écrivain Didier Daeninckx, auteur 

de « Maudite soit la guerre », édition rue 

du monde, directement inspiré de notre 

monument. Les candidats disposent de 6 

mois à compter du 10 février pour trans-

mettre leur production littéraire. Les 3 

lauréats des 2 catégories du concours se 

verront récompensés par des bons d’achat de 250, 200 et 150 euros dans 2 libraires locales, 

ainsi que par des places de spectacles à la Scène Nationale d’Aubusson. 

 

Ce concours s’inscrit dans une programmation culturelle riche, reliée à l’histoire de la Grande 

Guerre, qui proposera toute l’année des événements (conférences, spectacles, expositions, 

projections etc.) qui seront autant d’occasion de venir passer un bon moment à Gentioux-

Pigerolles ! 

 

Pour  découvrir notre agenda culturel, ainsi que les modalités de participation au concours, 

rendez-vous sur notre site internet www.gentioux-pigerolles.fr . 

Une question ? contactez-nous à djeanblanc.mairiegp@gmail.com 

Centenaire du monument aux morts de Gentioux 
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Agriculteurs et producteurs d'énergie solaire  

David a fait des études en BTS SCBH 

(Systèmes Constructifs Bois et Habi-

tat)  et Karine en BTS MUC 

(Management des Unités Commer-

ciales) et on les retrouve finalement 

engagés ensemble dans deux activités 

professionnelles bien différentes : 

agriculteurs et producteurs d'énergie 

solaire.  

Comment s'est faite cette orienta-

tion ? Sans doute en voulant trouver 

une solution à un besoin  qui était 

propre à leur exploitation : la cons-

truction de bâtiments agricoles. Avec 

un peu d'esprit d'entreprise, ils ont 

préféré solliciter leur banque pour financer eux-mêmes une production d'énergie solaire en toiture, plutôt que 

de le confier à une société déjà installée. Et pour cela, ils ont créé une première société, SAS Soleil Giatois en 

2009, puis SARL Villevergne Energie en 2010 et enfin une holding pour gérer tout cela en 2017.  

C'est donc en premier lieu pour faire face aux besoins immobiliers de leur exploitation qu'ils ont créé leurs socié-

tés pour assurer le financement de leurs projets. Leur exploitation s'étend sur 195 ha pour un élevage de 100 

vaches allaitantes. Elle était dans un premier  temps gérée en GAEC avec la mère de David, avant qu'il la trans-

forme en EARL en 2010. Depuis 2020, il a aussi employé un ouvrier agricole.  

Les premières mises en service s'effectuent en 2012, l'année suivante deux rénovations de toiture sur grange et 

en 2014 deux bâtiments neufs sont investis chez des agriculteurs suivie d'une petite rénovation l'année suivante. 

Forts de leur expérience personnelle, ils ont ensuite 

décidé en 2018 de poursuivre cette activité en finan-

çant des constructions de 22 bâtiments agricoles 

avec des toitures recouvertes de panneaux photovol-

taïques. Ils assurent actuellement l'exploitation de 

30 centrales soit  3.023 Mégawatts installés pour une 

capacité de production totale de 3 635 000 KW, soit 

de quoi couvrir largement l'alimentation en électrici-

té des habitants de notre commune. Et parmi tous 

ces bâtiments, il y en a déjà 2 en activité sur notre 

commune. Il faut aussi compter sur ceux qui sont en 

cours de construction et d'autres projets en dévelop-

pement. 

Et lorsque nous demandons à David et Karine la-

quelle de ces deux activités leur paraît la plus inté-

ressante ou la plus stressante, ils ont vraiment du mal à se prononcer. Quant il faut gérer un vêlage difficile, 

c'est toujours stressant, répond David, mais il faut aussi suivre de près le montage de ces nombreux projets et le 

suivi de leur production ! 

Nous pouvons en tout cas nous réjouir que leur activité connaisse un tel développement dans une période où 

notre pays veut encourager la production des énergies renouvelables et tendre vers plus d'indépendance énergé-

tique.  
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EUGENIE MOUNAUD 

Depuis que j'ai quitté l'école de Flayat, mes parents m'ont fait  beaucoup 

voyager. Je suis en effet partie en 1999 pour Agen, puis  pour Lyon et enfin 

Montréal au Canada avant de revenir une année à  Marseille et finalement 

passer mon bac à Clermont-Ferrand. J'ai  ensuite suivi une formation de 

prothésiste dentaire à Toulouse et  c'est à Montluçon que j'ai exercé ce 

métier avec beaucoup de  satisfaction pendant 5 années. Depuis, je me 

suis mariée avec  Cédric et installée près de Tours. J'ai deux petites filles, 

Adèle et  Céleste. J'ai aussi travaillé comme prothésiste dentaire près de  

Tours, mais depuis que je suis maman, j'ai suivi une formation pour  m'en-

gager dans la couture. J'avais déjà fait ma robe de mariée et  dès que mes 

filles me donneront un peu plus de temps, j'espère  m'installer comme cou-

turière et vendre mes créations sur internet. 

QUE SONT DEVENUS NOS JEUNES FLAYATOIS ? 

CORALIE ROULET 

Après avoir passé 8 années à l’école maternelle et primaire de  Flayat, 

j’ai par la suite rejoins le collège Georges Nigremont à Crocq  de la 6e à 

la 5e. La suite de ma scolarité s’est poursuivie au collège  Voltaire d’Us-

sel où j’y ai terminé mes années collège. Après avoir  passé le Brevet, j’ai 

ensuite poursuivi mes études au lycée Bernart  de Ventadour à Ussel où 

j’ai obtenu un Bac Littéraire. Mes études  supérieures m’ont amené à in-

tégrer la faculté Blaise Pascal de  Clermont-Ferrand où j’ai validé une 

licence langues, littératures et  civilisations étrangères. Durant mes an-

nées étudiantes je suis  partie vivre à l’étranger, à Valence en Espagne 

pour poursuivre mes  études. J’ai ensuite réintégrer la faculté de Cler-

mont-Ferrand où j’ai  obtenu un Master dédié à la formation des métiers 

de  l'enseignement et de l'éducation. Pour finir, j’ai passé le CAPES, le  

concours d'aptitude au professorat de l'enseignement secondaire,  que 

j’ai obtenu. La vie est pleine de surprises car je suis aujourd’hui  de re-

tour en Creuse, non plus en tant qu’élève mais en tant que professeure 

d’espagnol au collège  Georges Nigremont de Crocq.. 

 

HUGO BERNARD 

 

Attiré par le secteur agricole et le milieu rural je me suis  naturellement 

rapproché de l’enseignement agricole au lycée  agricole de Neuvic en 

Corrèze où j’ai obtenu un BAC Sciences et  Technologies de l’Agronomie 

et du Vivant, option  aménagements.J’ai ensuite choisi de me diriger vers 

le domaine  de l’eau et de la production en obtenant un BTS Aquaculture 

au  lycée aquacole de la Canourgue en Lozère.Attaché à ce domaine,  j’ai 

poursuivi et obtenu une Licence en Environnement,  aquaculture durable 

et qualité des produits à l’ISETA de Poisy en  Haute Savoie et à l’Universi-
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QUE SONT DEVENUS NOS JEUNES FLAYATOIS ? suite 

JONATHAN THURET 

Après mon CM2 réalisé au Bassin Scolaire de Flayat, je suis  parti sur la com-

mune voisine Crocq au collège Georges  Nigremont pour réaliser les 4 ni-

veaux de collège de la 6e à la  3e.. Ensuite, j'ai débuté un bac pro agro-

équipement à St Yrieix  la Perche, que je n'ai pas terminé dû à une mau-

vaise  ambiance au sein de l'établissement. 

L'année 2013, fût donc pour moi une année sabbatique. En 2014,  j'ai repris 

mes études avec un CAP Agricole en Alternance au  Lycée d''Ahun où j'ai ob-

tenu mon diplôme. Avec cette petite  expérience de la vie professionnelle, 

je suis donc rentré dans  la vie active à la fin de ma scolarité. Après 

quelques missions  au service de remplacement de mon département natal, 

j'ai  continué de travailler pendant deux ans au groupement  d'employeur de 

la CUMA de la Roche-près-Feyt. Part la suite  j'ai changé d'activité profes-

sionnelle pendant 5 mois pour  découvrir celui du pneumatique. Pour finale-

ment revenir aujourd'hui au monde agricole, une passion  pour moi, je suis donc actuellement au sein de l'entre-

prise de travaux agricole Breuil Jean-François,  qui se trouve dans le département limitrophe, celui du Puy de 

Dôme. Mon parcours est donc rythmé  dans le monde agricole, mais on ne sait pas ce que l'avenir nous réserve. 

AURELIEN VILLATEL 

Après ces très bonnes années passées au sein de notre  chère école flaya-

toise, puis quatre années au collège de  Crocq, je suis allé préparer un bac-

calauréat Economique et  Social au Lycée Mme de Staël de Montluçon.  Le 

hasard des tirages au sort m'a ensuite mené vers  l'Institut Universitaire de 

Technologie de Bourges où j'ai eu  la chance de réaliser un diplôme en 2 ans 

dans le domaine  de la gestion d'entreprise que j'ai obtenu en 2017. J'ai  

ensuite poursuivi avec une Licence en Fiscalité en 2018.  De 2018 à 2020, 

j'ai préparé un Diplôme de Comptabilité et  de Gestion en apprentissage.  

J'ai donc travaillé en cabinet comptable pendant quelque  temps avant de 

reprendre une année d'étude pour changer  de domaine d'activité. 

En effet, la comptabilité n'était pas mon secteur de  prédilection.  C'est ain-

si que je suis arrivé à la Faculté des Métiers de Rennes en Bretagne où j'ai  

réalisé et obtenu en 2022 une licence en gestion et transaction immobilière 

avec en  parallèle un apprentissage dans une agence immobilière à Vierzon 

dans le Cher, où je  suis désormais salarié en temps que gestionnaire d' im-

meubles.  La gestion d'immeuble ne peut se faire qu'en ville. C'est pourquoi, 

j'ai plaisir à revenir "au  pays" et profiter des grands espaces qu'offrent notre commune flayatoise." 

té Savoie Mont-Blanc. A la suite de  mes études j'ai réalisé ma première expérience professionnelle en  Amazonie 

du Pérou pendant 6 mois avec pour mission le  développement de la pisciculture dans une communauté indigène. 

De retour en France, j'ai travaillé en tant que technicien aquacole en Dordogne, chez  Prunier Manufacture, un 

des leaders français de production de caviar. J'ai ensuite été embauché en  tant qu'enseignant de la filière Aqua-

culture du lycée agricole d'Ahun en Creuse pendant deux années  scolaires. Ultérieurement je me suis dirigé vers 

la Nouvelle-Calédonie où j'ai travaillé pendant deux  ans en tant que technicien entomologiste à l'Institut Pasteur 

de Nouméa, dans une unité de recherche  sur la dengue. Ce fut une expérience extrêmement enrichissante. Je 

suis actuellement technicien de  rivière à la communauté de communes Creuse Grand Sud. Les missions sont va-

riées mais concernent  majoritairement la protection de la ressource en eau sur le territoire. 
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Une médaille pour le chalet Peyronnaud 

Depuis 2011, Mireille Peyronnaud s’est attachée à réserver le meilleur accueil aux touristes venus passer 
quelques jours en Creuse, dans son chalet au bord de l’étang de Flayat. Professionnelle du tourisme par cette 
activité, elle propose un hébergement de qualité auquel elle ajoute des options découverte du territoire et 
pêche notamment. 

Dans « ce petit coin de paradis » comme le signale Caroline Murtas, déléguée régionale Clévacances, le villégia-

teur est obligé de se sentir bien : le site offre une image de la nature où il fait bon vivre. 

Seule creusoise sur 24 médaillés 

Pour ses qualités d’accueil et de promotion, Mireille Peyronnaud est reconnue dans le milieu et elle a eu l’hon-
neur d’être distinguée en recevant la médaille du tourisme pour la promotion du 1er janvier. Seule creusoise des 
24 médaillés de la liste, elle a reçu cette médaille à la mi-mars, remise par la présidente du Conseil départe-
mental, Valérie Simonet : 

C’est la reconnaissance du savoir accueillir où se mêlent convivialité, partage, détente, acti-
vités, des critères qui définissent l’entité “Creuse en famille” défendue par le département.  

Avec la mise en place d’un parcours de pêche « no-kill » pour la carpe, un des sept recensés en Nouvelle-
Aquitaine, Mireille montre une adaptation réelle aux tendances des activités attractives du monde rural en ma-
tière de tourisme. Son travail personnel n’est pas « un long fleuve tranquille, chargé de démarches, d’écoutes, 
d’efforts parfois invisibles, de temps, de moyens pour répondre aux enjeux de son activité professionnelle », a 
ajouté la présidente. 

Une porte d’entrée du département 

Patrick Mounaud, maire de la commune, a salué sa concitoyenne active qui apporte un rayonnement et de l’at-
tractivité supplémentaire au territoire, compléments des actions municipales entreprises depuis longtemps. Un 
travail au quotidien bien soutenu par Philippe et leur fille Flavie. 

L’intérêt pour le territoire a fait de Mireille une ambassadrice et son site, une porte d’entrée qui donne une 
bonne image du département. Gérard Guyonnet, président de la Communauté de communes Marche et Com-
braille en Aquitaine a félicité la récipiendaire pour son travail remarquable. Caroline Murtas a salué l’investisse-
ment de Mireille qui est un exemple pour les adhérents de Clévacances.  

Extrait du journal « La Montagne » 
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Les Bibinous ont fêté les dix ans de leur  
Maison d'assistantes maternelles 

Le 13 mai autour d’Aline Lauradoux sa créatrice, des parents 

et enfants parmi les 33 petits de maintenant et d’avant, des 

élus étaient réunis pour fêter ses dix ans. 

Depuis sa création, la MAM (maison d’assistantes mater-

nelles) accueille des enfants de Flayat et des communes en-

vironnantes. Avec Christine d’abord, puis maintenant Emilie, 

ce sont deux assistantes maternelles agréées pour s’occuper 

chacune de quatre enfants qui accueillent les bambins. La 

maison est autorisée pour accueillir sept 

enfants simultanément, dans un cadre 

aménagé pour leur bien-être. 

Les élus présents ont tous souligné le dy-

namisme de l’association ; Patrick Mounaud, un maire heureux de cet équipement qui assure une pas-

serelle avec l’école dont l’attractivité est améliorée ; Marie-Hélène Michon, administrateur de l’asso-

ciation gestionnaire, qui souligne l’arrivée de parents dans la structure pour un renouvellement, un dy-

namisme et un soutien nécessaires et 

bienvenus ; Valérie Simonet en 

charge de la petite enfance à la 

Communauté de communes et prési-

dente du département qui remarque 

une structure idéale dans la ruralité, 

intermédiaire entre assistante à do-

micile et crèche, répondant aux be-

soins de la jeune population. 

La remise en route prochaine par la 

communauté de Commune des Galo-

pins en Marche, le centre de loisirs 

communautaire complétera l’offre 

faite en direction des jeunes enfants. 
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Amicale des anciens footballeurs de Flayat 
Après une année 2022 enfin apaisée sur le front sanitaire, ce qui nous a permis de retrouver 
une activité associative normale, l’année 2023 a redémarré sur un même bon rythme. 

 

Nous avons tout d’abord tenu notre assemblée générale ordinaire le 22 janvier 2023 et nous 
avons pu constater la bonne santé et la bonne dynamique de notre association avec pas moins 
de 80 adhérents. 

 

Nous avons ensuite participé avec les autres associations flayatoises, à la première édition du 
carnaval de Flayat, le samedi 25 février. Suivi par une foule déguisée et bigarrée assez consé-
quente, l’après-midi s’est déroulé dans la bonne humeur malgré une météo plutôt fraiche. 

 

A partir de début janvier et avec la participation de plusieurs autres associations flayatoises et 
de la municipalité, nous avons lancé la deuxième édition de « La course aux étoiles » pour le 
dimanche 07 mai. Nous avons conservé le même schéma d’organisation que l’année précédente 
avec trois randonnées VTT le matin, une randonnée pédestre l’après-midi et deux courses à 
pied en fin d’après-midi. La nouveauté cette année, était la présence de nos amis des 
« Archers flayatois », qui ont organisé une journée découverte du tir à l’arc sur le stade. 

Malheureusement le temps n’a pas été de la partie pour cette deuxième édition, avec énormé-
ment de pluie tout au long de la journée. Quoiqu’il en soit, cela n’a pas altéré le moral de tous 
les organisateurs et notamment des plus de 40 membres de notre association, qui, une nou-
velle fois, ont assuré avec efficacité et entrain les différentes tâches auxquelles ils étaient af-
fectés et tout ceci dans la bonne humeur. 

Bien entendu la participation aux différentes épreuves s’en est trouvée altéré avec 16 cyclistes 
sur les épreuves VTT (pour 45 l’an dernier) et 20 coureurs sur les deux cross (pour 36 l’an der-
nier). Par contre nous avons enregistré et c’est une bonne surprise, 93 personnes sur la randon-
née pédestre (pour 87 l’an dernier). 

Globalement la journée reste très positive et je tiens à remercier très sincèrement les autres 
associations flayatoises participantes : les Genêts d’Or (pour le petit déjeuner du matin avec 
plein de gâteaux mais également la préparation des panneaux de fléchage des parcours), le 
Foyer rural et le SCF (pour la restauration de midi), le Café de l’Espace (pour la soirée con-
cert), les Archers flayatois (pour la journée découverte) et bien entendu la municipalité de 
Flayat pour son soutien tout au long de la mise en place du projet. 

Place désormais à la suite du programme pour cette année 2023 : 

samedi 27 mai et dimanche 28 mai (week-end de la Pentecôte) : voyage à Toulouse et Belbèze 
en Lomagne (commune jumelée avec Flayat)  

samedi 15 juillet : journée pétanque/grillades/frites/musique au stade de Flayat (réservée 
aux adhérents de l’association) 

samedi 22 juillet (fête de Flayat) : organisation de la randonnée pédestre du samedi après-
midi  

samedi 02 septembre : randonnée pédestre « Les méandres du Cher » au départ de Château 
sur Cher 

dimanche 12 novembre : loto à la salle des fêtes de Flayat 
 

Patrick FAURE 



Vivre à Flayat  

 

La course aux étoiles 2023  

Plusieurs associations flayatoises se sont unies pour organiser leur seconde journée sportive « La course aux 
étoiles » qu’elles auraient aimé ensoleillée et moins fraîche que la météo du jour a donné avec des averses con-
traignantes pour les participants. 

Malgré cela, cette journée a connu une participation record à la randonnée pédestre en début d’après-midi : il 
manquait moins de dix marcheurs pour arriver à la centaine et ce gros défilé a déambulé dans une ambiance dé-

tendue sur des chemins 
parfois boueux mais tou-
jours bucoliques. 

Le matin, les vététistes 
étaient en moindre effec-
tif pour rouler sur des par-
cours rendus plus tech-
niques par les conditions 
pluvieuses des derniers 
jours. 

En fin d’après-midi, la 
compétition était au pro-
gramme avec deux courses 
à pied, des épreuves inha-
bituelles sur le territoire : 
plusieurs dizaines de cou-
reurs ont participé. 

En parallèle, le terrain de 
foot était occupé en partie 
pour des sessions d’initia-
tion au tir à l’arc, une ac-
tivité sportive en plein 
développement sur ce sec-
teur. 

Pour clore cette journée 
de rassemblement festif, 
un moment musical au 
Café de l’Espace avec le 
concert du groupe Ameri-
cans do it Better était ap-
précié par les amateurs de 
pop, rock et funk des an-
nées 70. (extrait La Montagne) 

21 
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SPORTING CLUB DE FOOT DE FLAYAT 

La saison du SCF va s’achever le 28 mai avec la ré-
ception de Mérinchal. 

Cette année le SCF évoluait en deuxième division 
départementale. 

L’équipe va se sauver malgré les derniers mauvais 
résultats concédés à CHAMBON et à BORD ST 
GEORGES. 

Le SCF devrait terminer à la 7ème place sur 12 ce qui 
est honorable pour un promu ! 

Mais l’année prochaine, il faudra se montrer plus 
compétitif pour rester en deuxième division. 

 

Le SCF a participé également à différentes coupes. 

La saison a débuté en coupe de France avec la récep-
tion de l’AS MAUSSACOISE le 29 août. 

Lourde défaite 0/5. 

En coupe Nouvelle Aquitaine, le SCF a reçu ST EXUPE-
RY le 11 septembre. 

Les Flayatois se sont inclinés sur le score de 0/2. 

La coupe ne réussissant pas au SCF, ils s’inclineront 
également en coupe de la Creuse dès le premier tour 
contre Creuse Avenir lors de la séance des tirs au 
but. 

Le dernier espoir était la coupe Gilbert Andrivet… 

Le SCF a réussi à battre DONTREIX le 4 février mais a 

ensuite été éliminé par St Fiel, équipe de 1ère division. 

 

Nous organiserons comme chaque année notre tournoi à 
l’occasion de la fête de Flayat le samedi 22 juillet dès 
14 heures. Nous espérons avoir 6 équipes. 

 

Nous avons été ravis tout au long de l’année de retrou-
ver nos supporters au stade de Flayat, parfois venus en 
nombre, et même lors des déplacements. 

Nous les remercions chaleureusement de même que 
l’ensemble des personnes qui, comme chaque année, 
nous ont ouvert leur porte lors du passage de nos calen-
driers. 

Quel bonheur de voir encore de l’engouement pour le 
foot le dimanche dans notre petite commune ! 

Nous remercions enfin l’entreprise ADML qui nous a of-
fert des survêtements. 

 

L’Assemblée Générale devrait avoir lieu le samedi 1 
juillet à 18 heures à la salle des fêtes (sous réserve de 
la disponibilité des joueurs). 

Toute personne désireuse de s’investir est bien évidem-
ment la bienvenue que ce soit en qualité de joueur ou 
de dirigeant. 

A très vite sur les terrains… 

    La Présidente 

    Fabienne SERTILLANGE  

Première ligne de gauche à droite : 

Thierry FAURIAUX, Adrien RICHOUX, Stive 

GATCHEU ; Enzo GREGOIRE ; Fabrice AFOU 

NGA ; 

Deuxième ligne : 

Jérémy BRUGERE, Maxime ROULET, Simon 

LEMASSON, Ludovic DELATTRE, Loïc CHAM-

BRAGNE ; Benjamin CHAMBRAGNE ; Bap-

tiste CHAUSSAT ; Thibault GOURGUES, Julien 

CONSTANTY, Nicolas CASSIER ; 

Troisième ligne : 

Clément CHAUSSAT, Anthony PAQUET, Ber-

trand DELEGLISE ; Antoine CHAUSSAT 
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Je tiens à remercier la Mairie de Flayat pour son soutien et pour la mise à 

disposition des locaux et terrains, le conseil départemental, l'équipe dy-

namique de bénévoles qui m'assistent et me soutiennent depuis le départ, 

sans eux tout cela ne serait pas possible, les adhérents et participants, et 

aussi les archers Riomois. 

 

Lors de la journée du 7 mai dernier "La course aux Etoiles" nous avons eu 
une belle fréquentation, malgré le mauvais temps, et avons clôturé la 
journée par un concours auquel 21 archers (débutants et initiés) ont parti-
cipé. 

 

La deuxième Assemblée Générale de l'Association aura lieu dans la salle 
des fêtes de Flayat, le samedi 3 juin à10h00. 

 

Sportivement 

 

Aurelio 
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         La salle polyvalente 

Les Archers Flayatois  

J'ai créé mon association Les Archers Flayatois, il y a un an, le bilan après cette année d'activité est 
pour moi très satisfaisant puisque à ce jour l'association compte 60 adhérents. 

 

Tous ne pratiquent par le tir à l'arc, je compte en-

viron 45 archers qui participent aux séances du 

mercredi dont une vingtaine de jeunes. Cet hiver 

les cours ont eu lieu à la salle des fêtes de Flayat, 

et nous avons travaillé dernièrement à la mise en 

place du terrain d'entrainement en extérieur, situé 

sur un terrain communal à proximité de la cure, les 

séances y auront lieu de mai à mi-octobre si le 

temps le permet, avec une interruption des cours 

en juillet et Août. 



Vivre à Flayat  24 

Comité des fêtes de Flayat. 

Flayatoises, Flayatois, 

 

Depuis notre dernier article dans le précédent bulletin municipal, l’année 2022 s’est 
clôturée, laissant alors place à l’année 2023. Dans cette perspective, nos membres se sont réunis lors de l’Assem-
blée générale 2022, durant laquelle le bureau a été reconduit et l’agenda 2023 a été établi. Nous allons d’ail-
leurs vous le présenter, et vous laissons en prendre note.  

 

Tout d’abord, le samedi 4 février 2023, nous avons entamé le programme de l’année avec notre traditionnel Con-
cours de belote qui, en raison de la crise sanitaire, n’avait pas pu être 
renouvelé depuis deux années. Ce ne sont alors pas moins de 44 équipes 
qui se sont réunies autour d’un jeu de cartes, sans compter les personnes 
étant simplement passées nous rendre visite au cours de la soirée. 

Ensuite, pour la seconde année consécutive, le dimanche 7 mai 2023, 
nous avons participé à la Journée sportive « La Course aux étoiles », celle
-ci étant organisée par la Mairie de Flayat en très étroite collaboration 
avec les différentes associations flayatoises. Notre équipe avait alors pour 
mission d’assurer la restauration du midi et la buvette sur toute la jour-
née. 

Désormais, le vendredi 2 juin 2023, à l’occasion de la Fête des voisins, 
nous vous donnons rendez-vous autour d’un buffet froid, afin d’échanger 
avec ceux qui partagent notre chère commune. 

Ensuite, cet été, nous vous espérons également nombreux lors de notre 
traditionnelle Fête patronale qui aura lieu le week-end du 21, 22 et 23 
juillet 2023. Cet événement, incontournable, nous demande beaucoup de 
travail ; mais la réussite des années précédentes nous encourage à conti-
nuer. 

Enfin, le samedi 18 novembre 2023, nous organiserons de nouveau un repas, afin de bien terminer l’année. 

Pour finir, nous souhaitons mettre en avant le fait que, œuvrer pour le dynamisme de notre commune, va plus 
loin que nos frontières. En effet, notamment en 2022, nous nous sommes rendus dans des communes voisines afin 
de représenter Flayat. 

Effectivement, le dimanche 21 août 2022, nous avons participé au 
défilé de chars organisé par le Comité des fêtes de Magnat-
L’Étrange. 

De plus, le samedi 10 septembre 2022, nous avons rejoint le Comi-
té des fêtes de St Merd-la-Breuille, notre traditionnel partenaire 

de jeu, pour participer à 
l’Intervillage édition 
2022. Victorieux de celui
-ci, nous avons néan-
moins proposé à l’équipe 
des Comités des fêtes de 
St Maurice-près-Crocq et de St Pardoux-d’Arnet d’organiser la prochaine 
édition de la compétition. En effet, il nous est paru normal de proposer 
à des participants habituels n’ayant jamais eu l’occasion d’organiser 
cette journée si populaire de le faire à leur tour. L’édition 2023 de 
l’Intervillage se tiendra donc sur la commune de St Pardoux-d’Arnet le 
14 juillet 2023. 

Ravis de cette interaction entre associations voisines, nous remercions 
chacune d’entre elles pour leur collaboration, que ce soit en nous invi-
tant à leurs évènements ou encore en participant elles-mêmes aux 
nôtres. 

 

Avant de finir, nous remercions également chaque participant à nos ma-
nifestations. De même, nous témoignons de notre reconnaissance pour 
les bénévoles qui s’impliquent dans notre association, car rien ne serait 
possible sans eux !  

 

À très vite                         Le Président, 

         Loïc CHAMBRAGNE 
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Entente Sud Est Creusois 

Cette année l’Entente comptait 36 licenciés, jeunes, fé-
minines et dirigeants. 

Pour rappel, l’ESEC regroupe les communes de FLAYAT, 
CROCQ, LA COURTINE et MERINCHAL. 

L’année passée avait été très difficile avec peu d’entrai-
nement pour les plus jeunes. 

Les effectifs ne nous permettent pas de pouvoir assurer 
des entraînements et des matchs pour chaque catégorie, 
nous avons donc décidé de nous rapprocher d’Aubusson 
afin qu’ils assurent les entrainements dès la catégorie U6. 

Ce rapprochement existait déjà pour les catégories U13, 
U15 et U17 réunis en un groupement « Pôle Sud ». 

Il faut que les jeunes puissent pouvoir pratiquer le foot-
ball dans de bonnes conditions et ce fût le cas cette an-

née. 

Divers plateaux ont été organisés tout au long de l’année pour les plus jeunes. 

Les U13, première série, sont troisième de leur poule. 

Les U13, deuxième série, occupent pour leur part l’avant dernière place du classement. 

Les U15 terminent premier de leur poule et évolueront en régional l’année prochaine. 

Les U17 se maintiennent en régional 2. 

Concernant les coupes, les U15 étaient en demi-finale de la coupe de la 
Creuse et ont été éliminés par ES GUERETOISE. 

Les U17 se sont qualifiés pour la finale, qui a eu le 03 juin à MERINCHAL. Ils 
se sont inclinés sur le score de 5/1. 

Quant aux féminines, elles ont accédé à la première division à 
compter de Janvier. 

Elles occupent actuellement la 6ème place de leur poule. 

La saison a été difficile avec des joueuses qui travaillent par-
fois le samedi et qui ne peuvent être disponibles pour jouer. 

Elles ont disputé la finale de la Coupe de la Creuse à 8, same-
di 20 mai à MAINSAT. 

Elles se sont inclinées sur le score de 4/1. 

 

Nous espérons vivement pouvoir continuer ainsi l’année prochaine. 

     La Présidente       Fabienne SERTILLANGE  



L'association Pays’Sage a tenu sa 34e assemblée générale le 11 mars 2023 à Flayat. 

Jean-François Pressicaud, habituel porte-parole de Pays’Sage a présenté le bilan des activités 2022 dont le début 

d'année était encore soumis aux règles sanitaires. Seulement 9 Bistrots d’Hiver ont été organisés avec des fré-

quentations variables et des lieux traditionnels abandonnés à cause des aléas économiques subis par les profes-

sionnels. L'organisation des Chemins de Rencontres au 15 août a été bousculée à Felletin car la météo a contrarié 

la manifestation, obligée de se mettre à l'abri et d'annuler la balade d'où une moindre affluence. Le 3e temps 

fort de l’année portait sur la résidence d'artistes avec Stella Cohen-Hadria qui poursuivit la création d'un projet 

F.I.L., une exploration en arts vivants de différentes temporalités dans le tissage. 

Après le départ des 2 salariées en fin d’été et la démission de la nouvelle salariée en novembre 2022, le Conseil 

d'Administration s'est trouvé face à une situation financière difficile et à un manque de personnel compétent. 

Les délais et les moyens financiers et humains n'étant pas suffisants pour assurer les prochains Bistrots d'Hiver, la 

décision fût prise de ne pas les renouveler en 2023. 

Cependant la volonté de relancer les activités est bien présente au sein de l’équipe. Depuis avril 2023, l’associa-

tion s’est rapprochée du Dispositif Local D’Accompagnement de Guéret afin de réaliser un diagnostic approfondi 

des problématiques rencontrées par Pays’Sage et de proposer un plan d'accompagnement pour recréer une dyna-

mique.  

Cet été, Les Chemins de Rencontres 2023 reviendront à Flayat le 15 août prochain sur la journée. Le Conseil 

d’Administration prépare son programme pour un moment de découverte et de convivialité : balade contée, vi-

site du petit patrimoine rural, musique, …. 

Afin d’assurer la gestion et le développement de l’association il faut avoir une visibilité sur ses financements. 

Pays’Sage se doit de retrouver un environnement stable, regagner la confiance de son public, des financeurs, des 

divers soutiens, des partenaires et des acteurs du territoire. L’association souhaite repartir en 2024 avec le re-

tour des Bistrots d’Hiver, c’est la volonté des administrateurs. 

Au plaisir de vous retrouver sur nos chemins flayatois cet été. 

 

Le Conseil d’Administration  
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Un hiver au Café de l’Espace … 

L’été pointe déjà le bout de son nez qu’il est temps de faire un bilan 

de ce début d’année 2023, et quel début ! Le 25 février, c’est tout 

Flayat qui s’est réuni pour défiler  pour son premier Carnaval façon 

Dunkerque ! Nous étions environs 200 à sortir nos plus beaux cos-

tumes et nous retrouver autour d’un vin/chocolat chaud. Merci en-

core à toutes les associations flayatoises d’avoir apporté leur partici-

pation et leur bonne humeur pour ce moment de solidarité associa-

tive. 

Les temps forts en ce début d’année 2023 ... 
 

Parmi les nouveautés musicales, le Café a accueilli en ce début d’année 

du Jazz avec Manuel Freiman  ! Le succès du concert nous donne envie 

de réitérer ce style musicale plus souvent dans l’année  ! Autre concert 

marquant : la venue du groupe québecois les Deuxluxes ! Enfin, le bal 

traditionnel organisé en Mai fut un succès et nous remercions l’associa-

tion Icoranda d’être venue nous faire danser le temps d’une soirée. De 

manière  générale, nous souhaitons vous remercier d’être un public tou-

jours plus enthousiaste à chacun des évènements. 

Du coin des ateliers et des animations … 
 
Nous vous rappelons que les ateliers tricot-couture se tiennent deux fois par mois avec Solange et qu’il 

est possible de réserver en appelant Louise au 05 55 67 51 38. 

Ateliers informatique avec Baptiste  : tous les premiers Samedi du mois, de 14h30 à 16h30 

 

 

Vous êtes de plus en plus nombreux à participer aux animations pro-

posées à notre plus grand plaisir ! Parmi les activités phares de ce dé-

but d’année : La journée BD organisée par des bénévoles du Café a 

réuni les amateurs de bande dessinée, l’atelier Arts Plastiques avec 

Yann  et le spectacle Chez Remôme avec l’école de Flayat. 

 

 

Nouvelle année est également synonyme d’Assemblée Générale et 

donc, l’arrivée de nouveaux administrateurs et administratrices . Nous souhaitons  la bienvenue à Paco, 

Pauline et Quentin. Autre changement au sein de l’association, Cécile, notre animatrice, est partie re-

joindre sa Bretagne natale. Nous lui souhaitons de belles aventures et la remercions pour sa bonne hu-

meur et son investissement dans la vie du Café. Mais qui dit départ, dit nouvelle arrivée : bienvenue à 

Louise notre nouvelle animatrice ! 

Nous contacter : Mail : coordination@cafedelespace.com - Téléphone au 05 55 67 51 38 

Notre page Facebook & Instagram : @Cafe.de.lEspace    Notre site internet : www.cafedelespace.com 



 

JUILLET 2023 Arrivée de la fibre sur Saint Merd la Breuille 

et Flayat dans les villages de : Le Cher – Chez Sauty – 

Chicheix –  Daloubeix – Diozidoux – Faureix – Gervais – Lé-

pinassole –  Le Mas – le Montfranc –  Le Moulin des Che-

villes –  La Nouaille –  Randeix –  la Vacherie pour 125 ha-

bitations. 

Dans le Bourg, toute la rue de Saint Clair, rue du Puy de la 

Belle  à partir du 14 vers le 34 coté pair et du 23 au 33 du 

coté impair. 

 

A partir du 11 juillet 2023, les habitants de Saint Merd et 

des quartiers nommés-dessus pourront prendre contact 

avec le fournisseur de leur choix pour se faire raccorder.  

( Orange, Sosh, Free, Bouygues Telecom , SFR, RED by SFR 

et OVH Telecom … )  

 Celui-ci fera le raccordement des boitiers installés dans 

chaque village et à différents lieux en ville jusqu’à l’inté-

rieur de votre maison. C’est gratuit si vous êtes déjà raccordés au téléphone. Il y a des frais si vous 

avez une maison neuve ou sans raccordement ancien. 

Arrivée de la fibre et fin du téléphone classique.  
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L’ADSL, la fibre optique,  la parabole ou les box 4G sont quatre moyens différents d’avoir internet chez soi. La 

disparition des fils cuivres avant 2030 dans toute la France entraine la nécessité de basculer vers un des 

trois autres système si l’on veut garder une connexion.  

Lequel choisir ? Commençons par les deux premiers. La principale différence entre l’ADSL ou la fibre, outre la 

technologie utilisée, c’est bien sûr le débit. Il est jusqu’à 60 fois supérieur avec la fibre optique ! De plus, la 

qualité de votre connexion ne dépend plus de la distance entre votre logement et l’armoire de raccordement, ni 

du nombre d’appareils connectés en même temps dans votre logement. En un mot, la fibre est beaucoup plus 

puissante que l’ADSL.  

Quant aux box 4G , il s’agit d’un petit boîtier capable de se connecter au réseau 4G à l’aide d’une carte SIM. Son 

point fort ? Un débit jusqu’à 10 fois plus rapide que l’ADSL.  Le fonctionnement est similaire aux autres box in-

ternet mais qui se basent sur la couverture 4G. Le principal désavantage de ces box repose donc sur la nécessité 

d’être couvert par une antenne 4G.  

Pour la parabole,  il faut se doter de cette fameuse parabole, qui peut être louée ou achetée et se rapprocher de 

prestataires spécialisés : Europasat, Nordnet, Ozone et skyDSL. 

https://www.bouyguestelecom.fr/guide-pratique/internet/adsl-ou-4g-box
https://www.bouyguestelecom.fr/guide-pratique/internet/adsl-ou-fibre-quelle-difference

